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PARTIDOS POLÍTICOS 
  
MORENA 
 
NIEGA MORENA QUE SU SECRETARIA DE FINANZAS CALIFICARA DE “CHAYOTEROS” A PERIODISTAS 
QUERETANOS 
Mauricio Ruiz, dirigente estatal de Morena, afirmó que no fue la secretaria de finanzas del partido la que llamó 
a los periodistas “Chayoteros” en la rueda de prensa donde ocurrió una manifestación del gremio, los cuales 
le dieron la espalda. Al respecto mencionó “Hubo comentarios de una secretaria a tema personal, pero como 
parte del dirigente del partido jamás permitiré un acto de demandas”. Esto en respuesta a la presunta 
demanda por violencia de género que interpusiera la integrante de Morena, en contra de un periodista. 
(CÓDICE) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: VIOLAN LAS TARIFAS; COBRAN HASTA ¡$40! 
Usuarios acusan de abusos en el área metropolitana, Cadereyta y Jalpan de Serra. (DQ, principal) 
 
N: PROYECTO EN PUERTA  
La rectora Teresa García de la UAQ presentó al gobernador Mauricio Kuri el plan para clínicas 
universitarias. (N, principal) 
 
AM: QUERÉTARO FLEXIBILIZA SEMÁFORO EPIDÉMICO 
El Comité Técnico para la Atención de Covid-19 en el estado anunció que, debido al descenso de casos, se 
modificarán las restricciones. (AM, principal) 
 
EUQ: AMPLIARÁN AFORO DE ACTIVIDADES ECONÓMICAS Y SOCIALES 
Medida iniciará el lunes, aseguran. Comité Técnico dijo que la decisión se debe al descenso en el número de 
contagios y hospitalizaciones por Covid-19. (EUQ, principal) 
  

PODER EJECUTIVO 
  
SE REÚNE GOBERNADOR CON RECTORA DE LA UAQ  
El gobernador del estado, Mauricio Kuri, sostuvo un encuentro con la rectora de la UAQ, Teresa García, quien 
planteó los diversos proyectos en materia de infraestructura que tiene en cartera la universidad para ejecutar 
este año, en beneficio de la comunidad universitaria. En este tenor, Kuri González felicitó a la rectora por la 
presentación de su cuarto informe de actividades al frente de la Máxima Casa de Estudios. En la reunión 
estuvieron presentes, Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB; Martha Elena Soto, titular de la SEDEQ; el 
Secretario de Planeación y Finanzas, Gustavo Leal y el Secretario Particular de Rectoría de la UAQ, Luis Alberto 
Fernández. (DQ, N, EUQ) 
 
SE BUSCAN A 3 QUERETANOS EN UCRANIA Y RUSIA: KURI 
El gobernador del Estado, Mauricio Kuri, dio a conocer que ya se tienen identificados a 3 queretanos que viven 
en Ucrania y Rusia. Informó que 2 queretanos se encuentran en Ucrania y el otro en Rusia, pero ahorita está 
de vacaciones fuera de ese país. Reiteró que se busca tener contacto con estos 3 queretanos para brindarles 
todo el apoyo en caso de que quieran regresar a México por la situación que se vive en dichas naciones. (AM) 
  
HAY CONTACTO CON DOS QUERETANOS 
El gobierno del estado ya estableció contacto con dos de los cuatro queretanos que están en Ucrania y en Rusia, 
y uno de los cuales es Guillermo Padilla, quien había pedido ayuda a través de redes sociales. De acuerdo con 
la secretaría de Gobierno del estado, dos hombres están en Ucrania –de los cuales se ha establecido contacto 
con uno- y una mujer y un hombre son residentes en Rusia; sin embargo, solo se ha podido contactar a la mujer 
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porque la otra persona está de vacaciones. Igualmente, el gobierno del estado ha señalado que también tienen 
contacto con las familias para apoyarlos si desean regresar a México, esto con apoyo de la secretaría de 
Relaciones Exteriores. (DQ, N) 
  
REGISTRA QUERÉTARO 340 CASOS DE COVID-19-19 Y CUATRO MUERTES, ESTE VIERNES  
Este viernes, en Querétaro, se registraron 340 casos nuevos de Covid-19, así como el deceso de cuatro 
personas por la misma enfermedad causada por el virus SARS-CoV-2. El registro acumulado es de 135 mil 728 
casos; 52% son mujeres y 48% son hombres. Se han registrado seis mil 523 defunciones. En Querétaro, dos 
mujeres -de 61 y 86- y un hombre de 87 años, sin comorbilidad, así como un hombre de 66 años, con diversas 
comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de Covid-19. Con sintomatología leve, 
aislamiento y manejo en su domicilio hay mil 358 pacientes y 101 hospitalizados, 39 de los cuales se 
encuentran graves. (N) 
  
ACUERDA COMITÉ TÉCNICO AJUSTAR RESTRICCIONES SANITARIAS EN QUERÉTARO  
El Comité Técnico para la Atención de Covid-19 acordó por unanimidad, ajustar las restricciones sanitarias 
vigentes desde el pasado 27 de noviembre de 2021, las cuales serán aplicables a partir del 28 de febrero, y 
mantendrán su vigencia hasta en tanto se determine lo contrario por parte de la Secretaría de Salud. Durante 
la sesión de trabajo, las y los especialistas sustentaron la decisión en datos que reflejan un descenso en el 
índice de positividad en pruebas Covid-19, así como en el número de casos activos estimados y en la ocupación 
hospitalaria. (N, AM, EUQ) 
  
RECOMIENDAN REGRESO A CLASES PRESENCIALES 
El Comité Técnico para la atención de Covid-19, oficialmente ha recomendado el retorno a clases de forma 
presencial en las escuelas; en virtud de esta disposición, la USEBEQ, informa que está en el proceso de 
normalización de las actividades, lo que implica que en marzo se ofrecerá el servicio educativo en el 100% de 
los planteles públicos de educación básica, por lo que invita a la totalidad de las y los alumnos a incorporarse. 
(N) 
 
NEGOCIAN CON EL IMSS EDIFICIO DEL ANTIGUO HOSPITAL GENERAL 
El gobierno de Querétaro continúa en pláticas con el IMSS para negociar la posible entrega del antiguo Hospital 
General a fin de que se pueda generar un proyecto en materia de salud en el estado. La secretaria de Salud, 
Martina Pérez, indicó que la autoridad estatal pidió que este año se concrete el proyecto a fin de poder entregar 
el edificio que en este momento alberga pacientes con COVID-19, así como el Centro Estatal de Salud Mental. 
(AM) 
   
SEJUVE Y UNIVERSIDAD MARISTA SUMAN ESFUERZOS 
La titular de la SEJUVE y el rector de la Universidad Marista de Querétaro, firmaron un convenio de 
colaboración con el objetivo de realizar y dar seguimiento a acciones puntuales que abonen al 
empoderamiento de las y los jóvenes. El acuerdo se da gracias a los valores afines de ambas instituciones y el 
compromiso que se tiene con la formación integral de la juventud queretana. (N) 
  
BUSCAN DIGITALIZAR 160 TRÁMITES EN EL ESTADO 
Se tienen identificados mil 206 trámites entre el gobierno del estado y los municipios, de los cuales en este 
año se pretenden digitalizar cerca de 160, es decir, 13.2% lo que beneficiará al 60% de la población, estimó el 
comisionado estatal y secretario de Mejora Regulatoria, Pedro Paredes. (EUQ) 
  
CARRIL CONFINADO Y MUCHOS PARADEROS 
Eje estructurante de Qrobús cumpliría con medidas internacionales de que la gente no deba caminar más de 
400 a 500 metros para una parada. El eje estructurante de Qrobús que estará en avenida 5 de febrero, tendrá 
carril confinado y paradas máximo cada 500 metros, afirmó el director del IQT, David Sánchez. “Lo que sí 
buscamos es que las estaciones cumplan con las medidas internacionales de que la gente no deba caminar más 
de 400 a 500 metros para una parada”, aseguró. (DQ, N) 
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LISTO OPERATIVO DE SEMANA SANTA  
De cara a las celebraciones religiosas Semana Santa y Pascua, la CEPCQ informó que ya está listo el operativo 
de temporada que incluirá monitoreo de la actividad turística, actos masivos religiosos y monitoreo de bordos 
y presas. El titular de la CEPCQ, Carlos Rodríguez, expresó que la dependencia se encuentra a la espera que las 
Unidades de Protección Civil de los 18 municipios hagan llegar sus programas de protección civil para las 
festividades. (N, AM) 
 

PODER LEGISLATIVO 
  
CONFÍAN EN CONSENSO PARA REFORMA 
La bancada de Morena en Querétaro votará a favor de la reforma eléctrica en el país, una vez que sea enviada 
a los Congresos locales para su posible aprobación, al tratarse de una reforma constitucional. Armando 
Sinecio, coordinador del grupo parlamentario de MORENA, mencionó que podría haber consenso con el resto 
de los partidos políticos para aprobarse y armonizar las leyes del estado necesarias. “Como diputados de 
Morena estamos en la tesitura de votar a favor, de estar en favor de la reforma eléctrica. Hay que armonizar 
las leyes, hay varios dispositivos jurídicos que tenemos que armonizar con la ley general y estamos haciendo 
una revisión para estar en ello”, agregó. (DQ) 
  
VAN POR CAMBIOS AL CÓDIGO PENAL 
En los próximos días, actores políticos se reunirán para valorar cambios en el Código Penal del estado de 
Querétaro a fin de actualizar penas e incluso derogar delitos, confirmó el diputado Guillermo Vega. Valorarán 
la permanencia de algunos artículos y delitos, entre los que se podría considerar el de la injuria, como se 
solicitó por algunas organizaciones que defienden la libertad de expresión. (AM) 
  
SERÍAN SANCIONADOS DISCURSOS DE ODIO 
A más tardar, la próxima semana se presentará la iniciativa de ley que busca sancionar los discursos de odio 
en el estado de Querétaro, informó Daniela Salgado, diputada local y autora de la iniciativa. La legisladora de 
QI comentó que se trata de una reforma al Código Penal en el capítulo del título noveno, que consistiría en 
sancionar los discursos de odio emitidos en redes sociales. (DQ) 
 
REFORMA ELÉCTRICA ES INVIABLE: PAULINA AGUADO 
Para la diputada federal Paulina Aguado la reforma eléctrica que propone el gobierno federal es inviable, 
porque va en contra de las energías limpias y encarecerá la energía eléctrica para el ciudadano. “Actualmente, 
nosotros pagamos la energía y pagamos un monto menor al que deberíamos de pagar, porque el resto lo 
subsidia el gobierno, con dinero de los contribuyentes, lo que sucede es que este monto se incrementaría y 
subsidiaria más el gobierno, entonces, finalmente recae en presupuesto que es público, al final de cuentas, no 
baja nuestra energía eléctrica, no baja lo que vamos a pagar y si le genera una carga a los contribuyentes que 
hacen este ejercicio de pagar sus impuestos”. (N) 
 

MUNICIPIOS 
 
BUSCAN REGULAR ESPACIOS PARA ESTACIONAMIENTO DE BICICLETAS EN EL CENTRO HISTÓRICO 
La Secretaría de Movilidad lleva mesas de diálogo con empresarios, ciclistas y habitantes del centro histórico 
con el fin de regular los espacios para estacionamiento de bicicletas, tras diferentes inconformidades. Y es que 
el 30 de diciembre del 2021 se realizó el retiro de una estructura ubicada en la vía pública sobre calle Reforma, 
casi esquina con Luis Pasteur, en la colonia Centro, lo anterior con base al artículo 66, fracción V, VII del 
Reglamento para la Movilidad y el Tránsito del Municipio de Querétaro, por lo que se le indicó al propietario 
el procedimiento a seguir para la recuperación de esta, realizando el pago de la multa interpuesta por el juez 
Cívico. (DQ, N) 
  
INICIA CUARTA EDICIÓN DE LA COPA HELLER INTERNACIONAL EN QUERÉTARO  
Con la presencia de autoridades municipales y estatales, se dio el disparo inaugural de la cuarta edición de la 
Copa Heller Internacional, que concluirá este domingo en la ciudad de Querétaro y al que acuden más de 900 
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atletas de primer nivel, provenientes de nueve distintos países. En representación del Gobierno Municipal, el 
secretario de Desarrollo Humano y Social dio la bienvenida a participantes, entrenadores y familiares que 
acudieron a esta fiesta deportiva, y señaló que esta Copa demuestra el poder que tiene el deporte para unir a 
las personas y a las familias de todas las nacionalidades en una gran convivencia, resaltando el contexto 
mundial que se vive en Europa. (N) 
  
CON MEDIDAS SANITARIAS IMPONDRÁN CENIZA EN SJR 
El vicario de la Parroquia de San Juan Bautista, ubicada en el municipio San Juan del Río, Francisco Javier 
Aguillón, informó que este próximo miércoles 2 de marzo será la imposición de la ceniza, y para poder realizar 
este acto religioso, se llevarán a cabo las medidas sanitarias correspondientes, pues todavía hay pandemia. 
(N) 
  
LE ROBAN LA CAMIONETA A EXALCALDE DE COLÓN 
La madrugada de este viernes, al exterior de un centro nocturno ubicado en Paseo de la República, en Nuevo 
Juriquilla, Querétaro, las autoridades atendieron el reporte del exalcalde de Colón, Alejandro Ochoa, quien 
había sido despojado de su camioneta robada por tres hombres. La camioneta fue recuperada por la policía 
momentos después de reportarse el hecho. En la denuncia, el exalcalde refirió que salía de dicho 
establecimiento cuando fue abordado por tres personas del sexo masculino para despojarlo de su camioneta 
tipo Cheyenne, así como objetos personales. (DQ, N) 
  
REABREN EL CAÑÓN DEL INFIERNILLO EN PINAL DE AMOLES  
El Cañón del Infiernillo, uno de los más profundos de América Latina, abrió nuevamente sus puertas a los 
turistas de aventura, informó el Ayuntamiento de Pinal de Amoles. No obstante, el atractivo del sitio turístico, 
se espera la llegada de 500 a 600 turistas esta temporada debido a los requisitos que deben cumplir, tanto los 
visitantes como las empresas que ofrecerán servicios de guías y acompañamiento. “Ante una actividad de alto 
riesgo hay condiciones para entrar al cañón”, señaló el director de turismo municipal, Lorenzo Pérez. (N) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
EL CRECIMIENTO ES EXPONENCIAL  
La capital queretana está en un riesgo latente de colapso en infraestructura, medio ambiente y servicios, ante 
el crecimiento exponencial que registra, advirtió el presidente del CEPIQ, Arturo Hernández. Señaló que en el 
2020 la capital tenía un millón 50 mil habitantes, y ahora en 2022 tiene un millón y medio, lo que significa que 
en un lapso de dos años la población creció un 50%. “Qué quiere decir, que por mejores planes de desarrollo 
o de sustentabilidad que pueda tener la capital, o de medio ambiente o de infraestructura, de servicios, la tasa 
de crecimiento poblacional que experimenta la capital es desmedida”. (DQ) 
  
EMPRESAS ELIMINAN LA CAPACITACIÓN AL PERSONAL  
La capacitación de personal fue el primer rubro en el que las empresas dejaron de invertir en la pandemia de 
Covid-19, lo que derivó en que las compañías dedicadas a estas actividades redujeron sus ingresos hasta el 
70%, reveló el presidente de la Canaco, Fabián Camacho. Destacó que como parte de la optimización de 
recursos a los que se sometieron para hacer más con menos, fue recortar el presupuesto en áreas que no 
fueran necesarias. (EUQ) 
 
QUERÉTARO LA MEJOR OPCIÓN PARA SEMANA SANTA 
El sector hotelero ya tiene diferentes paquetes atractivos para los visitantes que lleguen en Semana Santa, con 
recorridos en viñedos, pueblos mágicos como Tequisquiapan o Bernal y mucho más, el titular de la Asociación 
Queretana de Hoteleros, Luis Signoret, dijo que se estima que para estas fechas haya hasta un 50% de 
ocupación. (N) 
  
VIOLAN LAS TARIFAS; COBRAN HASTA ¡$40! 
El transporte suburbano en la zona metropolitana de Querétaro tiene una tarifa de hasta 25% más de lo 
autorizado por el IQT, y en zonas como Cadereyta o Jalpan, los cobros llegan hasta los 40 pesos por viajes. Tan 
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solo del recorrido de la Alameda a la comunidad de La Griega en El Marqués, la tarifa autorizada por el IQT es 
de 16 pesos, mientras que en la consulta que hizo DIARIO DE QUERÉTARO directamente en las unidades 
suburbanas la tarifa es de $22. (DQ) 
  
QUE HAY MUCHA FRECUENCIA… TAMBIÉN MUCHA ANARQUÍA 
Para algunos usuarios, el transporte suburbano es más rápido en comparación con el sistema Qrobús, pues 
hay más frecuencias; sin embargo, en ocasiones los conductores no usan cubrebocas, y realizan paradas en 
casi cualquier espacio que lo requieran, de acuerdo con testimonios de usuarios. En una de las paradas de 
Qrobús ubicada en El Pocito en prolongación Constituyentes son las 9:32 de la mañana del miércoles 16 de 
febrero, y en un lapso de 15 minutos pasaron siete rutas suburbanas y solo dos de Qrobús. Se pudo observar 
que las rutas suburbanas no solamente dan servicio a quienes vienen de zonas como La Estancia, Fuentes, 
Coroneo, Los Ángeles o Balvanera, sino que también atiende a los usuarios de Corregidora y Querétaro, ante 
la falta de más unidades de Qrobús. (DQ) 
  
ESTRANGULA PARQUE VEHICULAR Y TRÁNSITO DE PASO VIALIDADES 
El imparable crecimiento del parque vehicular que estrangula cada vez más el tránsito en la ciudad y zona 
conurbada. Antes, el fenómeno se agudizaba en las llamadas horas pico y en determinadas zonas, avenidas y 
calles, pero hoy en día se registra a cualquier hora y en casi toda la ciudad. Y eso que en la mayor parte de las 
escuelas aún, no hay clases presenciales. (N) 
  
SEGUIRÁ APOYANDO A LA CUARTA TRANSFORMACIÓN  
Mi apoyo va hacia la Cuarta Transformación y al gobierno de Andrés Manuel López; por lo pronto, yo me 
dedicaré únicamente a la academia sin ninguna otra pretensión política por el momento; así lo refirió Santiago 
Nieto, en su visita a Querétaro. "Por ahora estoy en el ámbito académico. Estoy preparando un libro sobre 
combate a la corrupción y muy agradecido de volver a una etapa de reflexión. Además, como lo he mencionado 
en anteriores ocasiones, estoy comprometido con el presidente de la República y estaré trabajando con los 
mismos compromisos y la misma visión", indicó. (DQ) 
   
CONVOCA UAQ A SUMARSE A LA CONMEMORACIÓN DEL 8M 
Durante la sesión ordinaria del H. Consejo Universitario de la UAQ, en el punto de Asuntos Generales, las 
coordinaciones de Igualdad de Género y de Comunicación Social, emitieron un pronunciamiento por el Día 
Internacional de la Mujer, que se conmemora cada 8 de marzo (8M). De acuerdo con Michelle Villanueva, 
coordinadora de Igualdad de Género, dicha fecha es para recordar y reivindicar a las mujeres que precedieron 
en la lucha por la igualdad y por la garantía de sus derechos. (N) 
  
QUERETANO PIDE AYUDA PARA SALIR DE UCRANIA 
El queretano Guillermo Padilla, quien se encuentra sin poder salir de Ucrania, solicitó ayuda a la SRE del 
gobierno de México y el gobierno del estado de Querétaro para regresar a México. La petición la realizó a 
través de la red social Twitter, pues aseguró que a pesar de solicitar a la SRE que lo ayudara a salir del país, 
que es bombardeado por Rusia desde hace dos días, la dependencia solo le da largas. (N) 
  
FALTA INVERSIÓN EN ENERGÍA  
Es indispensable que la CFE haga una apuesta grande en el Bajío –incluido Querétaro- porque la falta de 
energía es una realidad, aseguró el expresidente de la CANACINTRA, Jorge Rivadeneyra. “Hay que trabajar el 
tema de la energía. Afortunadamente, ya hay manera de generar electricidad, ahorita, lo que ha dificultado un 
poco las cosas, es el tema de la autoridad, no han salido los permisos, esto por la reforma eléctrica, pero, sí hay 
soluciones para Querétaro, y me parece que el hecho de haber hecho una Agencia específica para el trato de la 
energía es un gran acierto”. (N) 
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COLUMNA Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q “CUENTOS” 
Por Adán Olvera 
Nunca dejará de ser un personaje que vive de la fantasía y además al borde de la ley; el expresidente municipal 
panista y protegido por la dirigencia de este partido, durante el periodo que les fue útil, Alejandro Ochoa 
Valencia. Una vez más metido en escándalos. La madrugada de este viernes, al exterior de un centro nocturno 
ubicado en Paseo de la República, en Juriquilla, Querétaro, se desarrollaba con mucho ímpetu la inauguración 
de un lupanar, de esos donde la misoginia y la trata, se dan casi de manera automática. Según versiones 
policiacas se atendió un reporte del supuesto el exalcalde de Colón, que denunciaba el despojo de su camioneta 
por tres hombres desconocidos; al parecer la camioneta se recuperó momentos después de reportarse el 
hecho. El ofendido presuntamente salía del establecimiento cuando fue abordado por tres personas, para 
despojarlo de su camioneta tipo Pick Up, así como objetos personales. Las autoridades estatales ya investigan 
el hecho y darán continuidad a las investigaciones para esclarecer el hecho. Según versiones extraoficiales los 
hechos derivaron de una deuda aparentemente de 4 millones de pesos, los cuales debe el exfuncionario 
público a personas no especificadas. Una vez más, el postulado por el PAN en la pasada administración, metido 
o mencionado en escándalos, que tiene que ver con la vida nocturna de Querétaro, no es la primera y no será 
la última y eso que tiene restricciones para acercarse a esta ciudad, por obvias razones de agresiones y 
amenazas en las que está involucrado. DE REBOTE. La semana entrante los alumnos que así lo decidan 
(autorizados por sus padres) regresaran a las aulas; prepararse porque esta zona metropolitana comenzará a 
vivir sus problemas reales de movilidad y deberemos de hacerlo con mucha paciencia. (DQ) 
 
EL ALFIL NEGRO  
Clínicas Universitarias: La UAQ ofrece un buen servicio en sus clínicas de salud y los hace además de forma 
económica, lo que es un aliciente. Ahora quieren remodelar la de Santa Rosa Jáuregui y construir la de Landa. 
Un buen proyecto que debe encontrar eco… y recursos. (N)  
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